

6 Société et Culture

ici et ailleurs

• **Guinée équatoriale Interdiction et destruction du porc hollandais**
Le gouvernement de Guinée équatoriale a annoncé, hier, avoir décidé d'interdire et de détruire des produits congelés à base de porc importés des Pays-Bas, et susceptibles de contenir la bactérie de la salmonelle. Le gouvernement indique sur son site qu'il a pris cette décision après avoir été alerté par l'Organisation mondiale de la santé (OMS) de la présence possible de la bactérie dans des produits congelés "en provenance d'un abattoir aux Pays-Bas".

• **Mode La FashionShowChoux aujourd'hui**



Photo : R.H.A

12 catégories différentes feront face au jury ce soir à l'hôtel Hibiscus. Chouchou Lazare, créateur, styliste et modéliste gabonais de renom, organise la 12e édition des Awards de la mode gabonaise couplé à son FashionShowChoux ce vendredi soir. Une manifestation visant à promouvoir le talent local sur le territoire national et à l'extérieur, et fédérer le public à cet art.

• **Protection des données Une amende record à Uber**

La Commission française de l'informatique et des libertés (Cnil) a infligé une amende record de 400.000 euros (environ 260 millions de francs) à Uber pour avoir "insuffisamment sécurisé les données des utilisateurs" de son service, a-t-elle annoncé hier dans un communiqué. C'est la première fois que la Cnil impose une amende aussi forte, dépassant de loin le montant infligé à Optical Center en juin (250.000 euros), a-t-on appris auprès de l'autorité.

• **Génétique Un test ADN comme cadeau à Noël**

Se découvrir de nouveaux cousins sous le sapin : c'est la dernière tendance aux Etats-Unis où les Américains en quête de leurs origines alimentent un marché des tests ADN en plein essor, malgré les risques de mauvaises surprises au moment des résultats. "Nous avons été vraiment étonnés!". Flora Bertrand, 40 ans, a offert à son mari l'un de ces kits pour une petite centaine de dollars. Ils consistent en une simple boîte commandée sur internet, contenant un tube en plastique dans lequel il faut cracher.

Rassemblés par R.H.A

Éducation/ Campagne de lutte contre le paludisme en milieu scolaire
Plus de 200 élèves dépistés au CES public de Libreville centre

Photo : LLIM

La dernière étape, celle de la remise du traitement par la responsable adjointe du service en charge des cas PNL, Nadia Nathalie Oliveira.



Photo : LLIM

Photo de droite : Le principal du CES public du Centre, Félicien Ntawanga, se faisant lui aussi dépister.

LLIM
Libreville/Gabon

LA mission initiée en milieu scolaire par le Programme national de lutte contre le paludisme (PNLP), en collaboration avec le Laboratoire national de santé publique (LNSP) et le Centre international de recherches médicales de Franceville (Cirmf), a amorcé, mercredi, sa deuxième phase, en fait une étape-test, au Collège d'enseignement secondaire (CES) public du Centre de Libreville. Ce programme a d'ailleurs rencontré un réel engouement

chez élèves qui, sur présentation de la "Lettre d'information", délivrée par leurs parents et faisant office de formulaire de consentement (éclairé) donnant autorisation, se sont rendus massivement sous des tentes pour se faire dépister du paludisme.

« Cette étape de dépistage et de traitement intervient après celle du 25 avril dernier, lors de la célébration de la Journée mondiale du paludisme dédiée à la sensibilisation », a expliqué le responsable du service de parasitologie au LNSP, Chistian Mombo Maganga. A son tour, la responsable adjointe du département Prise en charge des cas au



Photo : LLIM

Les élèves lors de la phase de dépistage.

PNLP, Nadia Nathalie Oliveira, a indiqué : « nous avons été approchés par le LNSP pour ce projet, en partenariat avec le CES public du Centre. Ce qui est inté-

ressant dans ce projet, c'est qu'il englobe à la fois une part de sensibilisation qui a commencé bien avant, avec une équipe multidisciplinaire composée, entre au-

tres, de pharmaciens, infirmiers, collègues du PNL et des personnes formées pour la sensibilisation au sein de l'établissement. Ce mercredi 19 décembre, nous sommes là pour la partie dépistage du paludisme, où 223 élèves seront dépistés par rapport au paludisme en tant que porteurs asymptomatiques. »

Le principal du CES public du Centre, Félicien Ntawanga, a salué cette initiative, se félicitant que celle-ci « intervient à la clôture du premier trimestre et entre dans le cadre des activités socio-éducatives. Ce qui permet aux élèves de s'occuper en cette période. »

Soutien à l'éducation

Du matériel informatique pour le lycée Don Bosco



Photo : DR

La sœur Pradexe recevant symboliquement le matériel informatique des mains de la présidente du RC Libreville-Sud, Sophie Coniquet.

LLIM
Libreville/Gabon

Une dotation du Rotary club Libreville-sud qui intègre un des axes stratégique du Rotary international.

LE lycée Don Bosco, situé dans la commune d'Owendo, a reçu, en début de semaine, la visite des membres du Rotary club (RC) Libreville-Sud,

conduits par leur présidente, Sophie Coniquet. Ils y sont allés renforcer la capacité opérationnelle de la salle multimédia dudit établissement. En y remettant du matériel informatique constitué de 7 onduleurs, 1 imprimante, 4 ordinateurs neufs et 4 autres de seconde main (réparés). Sans oublier des souris qui vont aider les apprenants à manier cet outil informatique. Cette action entre dans le cadre d'un des six axes stratégiques du Rotary in-

ternational (RI), à savoir le soutien à l'éducation de base. « Nous sommes dans la zone sud de Libreville. Nous avons identifié les établissements qui ont des besoins. C'est le cas de Don Bosco dont les responsables nous ont exprimé des besoins en matériels de base. Et nous revoilà pour les combler un tant soit peu », a expliqué la présidente du club Libreville-Sud. Reste maintenant à connecter ce lycée à internet, outil aujourd'hui indispensable

dans l'apprentissage et l'enseignement. « Nous reviendrons pour cela et pour la bibliothèque aussi, ainsi que pour nombre d'autres projets », a promis la présidente Sophie Coniquet. Et ce n'est pas tout. Une action d'adduction d'eau est aussi en cours de réalisation au sein de l'établissement, ainsi que l'installation d'une cuve à eau.

Pour la Sœur Pradexe, responsable du lycée Don Bosco, ces outils didactiques sont une aubaine

pour son établissement : « Nous vous remercions de tout cœur. Soyez sûrs que ce don va servir pour l'éducation des enfants et, d'ailleurs, c'est déjà installé dans la salle qui nous sert pour l'informatique. Que Dieu vous garde. »

Toujours dans le cadre de l'éducation de base, Libreville-Sud mène également des causeries avec les élèves sur des sujets divers comme les conséquences des drogues en milieu scolaire.

Noël et Nouvel An

Mardi 25 décembre 2018 et mardi 1er janvier 2019 fériés, chômés et payés

Le ministre du Travail, de l'Emploi, chargé de la Formation professionnelle porte à la connaissance des employeurs et des travailleurs ainsi qu'à la communauté nationale que, conformément aux dispositions du Décret n° 000727/PR/MTEFP du 29 juin 1998 réglementant le régime des jours fériés en République gabonaise et modifié en son article 2 par le Décret 000484/PR/MTE du 26 mai 2004, les journées du **mardi 25 décembre 2018** et du **mardi 1er janvier 2019** marquant respectivement la célébration des fêtes de "Noël" et de "Nouvel An", sont déclarées fériés, chômés et payés sur toute l'étendue du territoire national. Par ailleurs, la journée du **mercredi 2 janvier 2019** est déclarée chômée, payée et récupérable.